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O ENTREVISTA. PATRICIO CÉSPEDES, presidente de Agrema: 

Redacción 

cronica(Omercurioantofagasta.cl 

atricio Céspedes Guz- 
p mán cumpliría treinta 

años de labor ininte- 
rrumpidacomo directivo dela 
Sociedad Nacional de Minería, 

Sonami, en los próximos me- 
ses, peroello no pudo sercum- 
plido debido a larenuncia del 
personero antofagastino. 

Elejecutivo tiene variasra- 
zones para su molestia. Entre 
ellas, la venta del 10% de la pro- 
piedad dela Empresa Nacional 
de Minería en Quebrada Blan- 
caa Codelco, pero por sobre 
todo, la falta de carácter porel 
trato brindado por Enamia los 
pequeños y medianos produc- 
tores, a quienes incluso no se 
pagaron los anticipos por los 
minerales vendidos durante 
este mes. 

Céspedes seguirá como 
presidente de la Asociación 
Gremial Minera de Antofagas- 
ta, institución desde la que 
-adelantó- seguirá trabajando 
porel sector. 

¿Por quérenunció ala Sona- 
mi? 

- Estoy en la Sociedad des- 
de1995. Entre como vicepresi- 
dente con don Walter Riesco, 
papá de Jorge Riesco, actual 
presidente. Vengojugando dis- 
tintos cargos en mesas directi- 
vas delas que participar Her- 
nán Hochschild, Alberto Salas, 
Diego Hernández y ahoraJorge 
Riesco. Son razones persona- 
les, pero la verdad es que hoy 
veo situaciones que no com- 
parto. Manifesté en mi carta de 
renuncia que la Sonami no tie- 
ne el rumbo que nos fijamos. 

¿Cuáles eserumbo? 
- Proteger y cuidar alos pe- 

queños y medianos mineros y 
hoy no lo estamos haciendo. 

¿En qué setraduce aquello? 
- Resulta que para las Fies- 

Hermanas Paulinas 
dejan la diócesis, 
tras 60 años de 
servicio pastoral 

Las Hijas de San Pablo, cono- 
cidas como las Hermanas Pau- 
linas, dejan la Diócesis de An- 
tofagasta, tras 60 años de ser- 
vicio pastoral y evangeliza- 
ción. 

Durante estos años, la 

agrupación tuvieron una mar- 
cada labor evangelizadora en 
la Librería Paulinas, ubicada 
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HIJO DE MINEROS DE LA REGIÓN, EL EJECUTIVO DE 71 AÑOS SEGUIRÁ EN LA ACTIVIDAD GREMIAL. 

“Entonces a nosotros 
nos pasan a llevar, así 
se sienten los produc- 
tores chicos. Ellos 
sienten que no los es- 
tán representando 
como corresponde”. 

tas Patrias, Enami les dijo que 
no tenía plata, por lo que los 
dejaronsin pago de anticipo, ni 
liquidaciones. Son 800 empa- 
dronados por Enami que se 
quedaron sin recursos, desde 
Talca alazona norte. 

Esto pasa por la mala admi- 
nistración de la gestión de los 
recursos de Enami. 

¿Qué tiene que ver eso con 
susalida dela Sonami? 

-No hemos cuidadoa nues- 
tragente, a nuestros producto- 
res que nos dicen que esto no 
está funcionando hace rato. 

en calle Matta y en los últimos 
tres años en Salvador Reyes. 
Así, se convirtió en un referen- 

te parala comunidad. 
Conel motivo desu despe- 

¿Nose ha hecho un reclamo 
desde la Sonami? 

-Han sido muy Suaves y yo. 
soy más confrontacional con 
lasautoridades, que esla carac- 
terística que hoy se necesita, 
creo. La respuesta de Sonami 
-y esta es la opinión de mu- 
chos- es muy blanda. No es la 
más adecuada para los tiempos 
que estamos viviendo. 

El pasado 17 de julio mar- 
chamos criticando la venta del 
10% de Quebrada Blanca a Co- 
delco y convocamos a más de 
1,000 personas. Después nos 
juntamosenla Conami y los di- 
rigentes nos solicitaron, espe- 
cialmente a Jorge, que hiciera 
acciones judiciales por esta si- 
tuación. 

Pero nose hizo nada, hasta 
recién, después demucha pre- 
sión, el 10 de septiembre, una 
acción en Contraloría... ides- 
pués de cuántos meses! Enton- 
ces, no estamos actuando co- 

  

  

dida, se invita a toda la ciuda- 
daníaa participar de una misa 
de agradecimiento, que se rea- 
lizará hoy a las 19:30 en la Ba- 
sílica Corazón de María. 

mo corresponde y en lostiem- 
pos quecorresponden. Enton- 
ces nosotros nos pasan a le- 
var, asísesienten los producto- 
reschicos. Ellos sienten que no 
los están representando como 
corresponde. 

VENTA A CODELCO 

Respecto ala venta de Enamia 
Codelco, un reciente informe 
de Scotiabank calificó de “po- 
bre” el precio de US$520 millo- 
nes que Codelco pagó para 
comprarle a Enami el 10% no 
diluible que poseía en Quebra- 
da Blanca, lo que oscurece más 
una transacción criticada, tan- 

o desde el mundo político co- 
mo privado. 

La entidad estima el valor 
total de Quebrada Blanca 2en 
alrededor de US$9.200 millo- 

es. “En nuestra opinión, el 
precio de adquisición pagado 
por Codelco por la participa- 
ción del 10% representa una 
valuación de perspectiva rela- 

Delegación local 
representó ala 
macrozonanorteen 
Congreso Mundial de 
Mujeres Periodistas 

Punta Arenas fue el lugar de 
encuentro donde se desarrolló 

la versión XXV AMMPE World, 

dondecinco periodistas de An- 
tofagasta, y de la UCN y UA, re- 
presentaron a nuestra región y 
ala macrozona norte. 

Cerca de 150 participantes 
de países como Honduras, Ka- 

  

tivamente pobre para el acti- 
vo”, señala el documento que 
dioa conocer. 

Elasuntotambién legó ala 
Cámara de Diputados. 

Usted insiste en que es una 
mala decisión tomada por Ena- 
mirespecto a la venta de su pa- 
queteen Quebrada Blanca. 

- Insisto. Hay una mala re- 
presentación de las personas 
que participaron en latoma de 
decisión. La ministra de Mine- 
ría Aurora Williams representa 
el Estado chileno, al gobierno, 
aCodelcoy a Enami. La señora 
Suina Chahuán (subsecretaria 
de Minería) está enrepresenta- 
ción de Cochilco y esta debe 
cuidar el patrimonio de la em- 
presa pública que es Enami y 
esto se ve dañado al vender la 
participación en 520 millones 
de dólares. No hablamos de las 
inversiones, sino de los flujos 
que podríarecibir Enamiy que 
llegarían a US$ 100 millones 

  

zajistán, México, España, Fin- 

landia, Italia y Chile, entre mu- 
chos otros, abordaron temas y 
desafíos dela sociedad actual, 
enfatizando enllos derechos de 
las mujeres, lalibertad de pren- 
sa y expresión, las nuevas tec- 

EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA. 

“Me da pena 

ba para más” 

anuales. 
Enami tampoco tiene nin- 

gún plan ningún plan paraocu- 
par los 520 millones. ¿Hay un 
programa de inversión o va a 
ser para pagar deuda? porque 
la deudason mil millones, por 
qué el Estado de Chile está 
viendo que es una empresa, 
perono se decide acapitalizar- 
la, peor aúnle ha hecho retiros 
anticipado de utilidades sin de- 
volver losrecursos. Vendieron 
Ventana, Paipote, Collahuasi, 
Chacay, Disputada de Las Con- 
des. Todo esofue de Enami y el 
Estado lo haido vendiendo. 

Y hoy nisiquiera tiene para 
pagarle a los pequeños y me- 
dianos productores, que son 
unos 14 mil en total. 

El daño fue muy grande y 
como Sonami no hemos recla- 
mado. No sirve solo mandar 
cartas, tenemos que manifes- 
tarnuestro malestar. Meda pe- 
na dejar la Sonami, pero esto 
yano daba paramás. 0% 

  

nologías. 
En este encuentro participa- 

ron universidades de Chile, 
agrupaciones gremiales y tam- 
bién representantes de medios 
de comunicación nacional e in- 
ternacional. (+4
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